

La Fondation pour la Réévaluation

— Mike Markovits

Le but de cette lettre est de compléter votre information sur la Fondation pour la Réévaluation, de vous encourager à contribuer à l'identification de projets que la Fondation pourrait financer, et de faire quelques suggestions concernant ce qui pourrait être fait pour accélérer la collecte de fonds en faveur de la Réévaluation par la Co-écoute.

Tout d'abord, un petit rappel sur ce qu'est la Fondation pour la Réévaluation : La mission de la Fondation pour la Réévaluation est de soutenir les projets et les activités de diffusion des concepts et des outils de la Réévaluation par la Co-écoute, particulièrement auprès des populations susceptibles de rencontrer le plus de difficultés dans l'acquisition de ces informations et de cet apprentissage. La Fondation est une organisation indépendante (enregistrée dans l'État de Washington et reconnue par l'administration fiscale des États-Unis comme une organisation exempte de taxes, selon le régime 501.c.3), distincte de "Personal Counselors, Inc." et des Communautés de Réévaluation par la Co-écoute. La Fondation reçoit et enregistre des dons et des legs de toutes origines, et ne sollicite explicitement que des personnes qui ne sont pas directement impliquées dans la Co-écoute.

Le statut actuel de la Fondation pour la Réévaluation

Le Bureau de la Fondation pour la Réévaluation est composé de : Dana Robinson, Jess (Pat) Fisher, Cathy-Jane Green, Jenny Sazama, et Mike Markovits. Le rôle de ce Bureau est de deux ordres : 1) autoriser la distribution de fonds en réponse à des demandes de financement et 2) collecter des fonds auprès de personnes extérieures à la Co-écoute, par des initiatives personnelles et aussi en dirigeant /organisant les efforts d'autres personnes.

1) Parmi les projets que nous avons financé au cours des 18 derniers mois, citons :

- Développement du Leadership pour le Travail sur la Famille parmi les Personnes de Couleur (Wipfler, Wolfe, Esser)
- Libération des Personnes Natives du Continent Américain (Rendon)
- Libération des Chicanos/Chicanas (Garcia)
- Projets pour l'Alliance parmi les Femmes Noires (Dana, Michelle)
- Libération de la Santé Mentale (Foner)
- Projet pour un Réseau des Pères parmi les Hommes Noirs (Brown)
- Développement du Leadership parmi les Jeunes Personnes (Sazama)
- Projet pour le Maintien à l'Université des Étudiants Noirs (Love)
- Projet pour le Leadership parmi les Étudiants (Perry)
- Projet pour l'Écoute des Enfants (Wolfe)

Les projets financés étaient importants et de grande envergure — ils ont eu un impact significatif sur l'avancement de notre travail de libération. D'autre part, nous avons poursuivi le financement de certains projets déjà engagés, l'alimentation des comptes transitaires pour le financement du travail de libération, ainsi que celui du fond pour les communications téléphoniques des Personnes Internationales de Référence pour la Libération. Le total des dépenses se montait à environ 70.000 \$.

2) En 1997, les contributions reçues par la Fondation pour la Réévaluation se montaient à environ 100.000 \$. Les contributions volontaires de la part de Co-écoutant-e-s ont constitué notre principale source de fonds. Plusieurs actions individuelles ou collectives ont également permis de collecter des fonds auprès de personnes extérieures à la Co-écoute.

Exemple d'une action particulièrement réussie : A l'initiative d'Ayana Morse, des fonds ont été collectés pour aider à financer la Conférence des Jeunes Adultes Dirigeant-e-s pendant l'été 1998. Ayana mit au défi un groupe de 8 jeunes adultes de la classe possédante de s'engager à collecter chacun 2000 \$ auprès de personnes extérieures à la Co-écoute. Chaque mois, une conférence par téléphone était dirigée suivant le format végélien, soit par Ayana, soit par Mike Markovits, de façon à aider les jeunes adultes en question à réfléchir et à décharger sur les prochaines étapes nécessaires à l'accomplissement de leur engagement. Le groupe réussit à collecter environ 10.000 \$, permettant ainsi à de jeunes adultes du monde entier de participer à la Conférence.

Les futurs projets de la Fondation pour la Réévaluation

La Fondation pour la Réévaluation est désireuse et impatiente de financer des projets visant à répandre la Réévaluation par la Co-écoute. Je vous engage à réfléchir aux projets qui seraient les mieux appropriés dans votre domaine d'action de libération et/ou votre Région, et d'encourager d'autres dirigeants-clé à en faire autant. Les demandes de financement doivent comporter une brève description du projet, ainsi que sa justification et son budget.

Nous avons adopté un **ensemble de critères pour nous aider dans l'évaluation des propositions** et déterminer celles qui méritent le plus d'être financées :

1. Les Communautés de Réévaluation par la Co-écoute considèrent comme prioritaire le fait d'atteindre les populations impliquées dans le projet
2. Les dépenses de logistique (frais de transport, location de lieux de réunion, etc.) faisant partie intégrante des actions de diffusion de la Co-écoute peuvent être financées
3. La rémunération des formateurs/formatrices ou des dirigeants ne peuvent pas être financées sauf dans les cas où la population visée est dans l'impossibilité d'assurer ces frais et où la personne formatrice/dirigeante possède des ressources financières limitées
4. L'activité proposée constitue un projet pilote susceptible de se développer, plutôt qu'un événement ponctuel
5. La personne proposante est d'accord pour rédiger un article décrivant les enseignements issus du projet et destiné à paraître dans une publication appropriée de la Co-écoute
6. Il existe d'autres sources de financement — réelles ou potentielles
7. Le projet implique la participation de la Communauté de Co-écoute du proposant et n'est pas réalisé de manière isolée
8. Le projet possède un fort caractère institutionnel
9. Le projet développe un nouveau leadership au lieu de faire appel à celui qui existe déjà dans les Communautés de Réévaluation par la Co-écoute
10. Le projet comporte un soutien continu vis à vis du nouveau leadership en cours de développement
11. La demande de financement est antérieure aux actions pour lesquelles le financement est sollicité

A l'heure actuelle, **nous disposons de fonds pour lancer de nouveaux projets**. Les sommes reçues par la Fondation au cours de l'année écoulée ont été supérieures à celles attribuées aux projets financés. Vous pouvez prendre contact avec l'un quelconque des membres du Bureau de la Fondation pour qu'il/elle vous aide à réfléchir et à décharger sur des projets potentiels.

Suggestions pour encourager la collecte de fonds en faveur de la Co-écoute

Le défi auquel la Fondation pour la Réévaluation doit faire face est de collecter encore plus d'argent afin de financer encore plus de projets. Nous avons pris l'engagement de nous assurer que la Co-écoute dispose des fonds nécessaires pour que les outils et les concepts de la Co-écoute soient diffusés plus largement.

La Proposition 46 du *Guide pour les Communautés de la Réévaluation par la Co-écoute* stipule :
« Que les Co-écoutants individuels soient encouragés à agir en tant qu'agents bénévoles de la Fondation pour la Réévaluation en recherchant et en sollicitant des contributions financières au profit de celle-ci de la part de personnes physiques ou morales en dehors des Communautés de Réévaluation par la Co-écoute. »

La justification qui l'accompagne (dans la version révisée de 1997) dit ceci : « Tous les Co-écoutants sont invités à participer à la collecte de fonds pour la Communauté de Réévaluation par la Co-écoute. Celle-ci constitue une activité réémergente. Collecter des fonds implique à la base de récupérer sa puissance. Une collecte de fonds efficace nécessite une intelligence flexible — décision, décharge, et réflexion. »

Pour contribuer à la réalisation de cette Proposition du *Guide pour les Communautés*, vous pouvez mener **plusieurs actions concrètes** :

1. Ne manquez pas de mentionner la Fondation au cours des ateliers que vous dirigez ou auxquels vous participez. La plupart des personnes pratiquant la Co-écoute ignorent l'existence même de la Fondation, ne connaissent rien de ses objectifs, et ne savent pas non plus qu'elles sont invitées à s'impliquer dans le travail de collecte de fonds.

2. Identifiez les personnes qui d'après vous, au sein du groupe dont vous avez la responsabilité, dans votre Région ou secteur-frontière, seraient intéressées et suffisamment disponibles pour effectuer ce travail de collecte pour le compte et en dehors de la Co-écoute. Les membres du Bureau de la Fondation pour la Réévaluation organiseront des télé-conférences et/ou des contacts par courrier électronique suivant le format végélien dans le but d'apporter un soutien aux personnes volontaires pour ce travail en faveur de la Co-écoute.

3. Au sein de ces mêmes réseaux de Co-écoutant-e-s, initiez un travail de Co-écoute sur les thèmes de l'argent, de la cupidité, et de la collecte de fonds. Les détresses en rapport avec l'argent et la cupidité sont des obstacles majeurs à notre réémergence. Envisagez la possibilité d'organiser des classes et des ateliers sur le thème de l'argent et de la cupidité. Envisagez également des démonstrations sur le fait de collecter des fonds pour la Co-écoute. Une simple démonstration comme celle-là fera sans doute apparaître au grand jour des détresses d'impuissance, de classisme intériorisé, d'aliénation, de dépréciation de soi, de haine envers la classe possédante, etc., qui aideront les personnes à réaliser à quel point la collecte de fonds en faveur de la Co-écoute peut soutenir notre entreprise encore plus vaste de réémergence et de récupération de notre puissance.

Le Bureau de la Fondation pour la Réévaluation est impatient et déterminé à financer davantage de projets et à susciter davantage de contributions pour rendre ce financement possible. N'hésitez pas à nous communiquer vos idées de projet, de volontaires, et toute autre suggestion sur la meilleure manière d'utiliser et de mobiliser des ressources financières pour faire progresser la diffusion des concepts et des outils de la Réévaluation par la Co-écoute.

Avec mes remerciements et tout mon amour.

Lettre du Président de la Fondation aux Dirigeant-e-s de la Co-écoute
Traduit par Régis Courtin